SE ESTAN CUMPLIENDO

las predicciones del c. Manuel Mora en el Congreso, por más

que nuestros enemigos siguen hablando de que nosotros somos importadores de



San José, sábado 22 de Enero de 1938 -

Nº 275 -

Vale 10 Cts. ejemplar

Sólo en un pueblo en decadencia se explicaría la falta de interés de los ciudadanos por los problemas vitales de la vida social

Un grupo de ciudadanos se ha agrupado con el objeto de nacer conciencia con respecto al problema eléctrico existente. lasta ahora, frente a las proposiciones hechas por las Compañas Eléctricas a la Junta
Nacional de Electricidad, la
opinión pública venía guardando silencio: nosotros, desde
nuestro periódico TRABAJO, mantenido una cam

nuestro periodico TRABAJO, si hemos mantenido una campaña continua y vigilante frente a este problema, cuya importancia no puede escapar a ningún costarricense reflexivo.

El grupo de ciudadanos que ahora se ha agrupado para formar opinión pública, ampita y bien orientada, viene a llenar una necesidad y su gestión será de positivo provecho para los intereses de la capital y de la República en general.

Esta agrupación merece, pues, el apoyo de todos los hombres honrados y conscientes del país, que deseen de verdad luchar por una Patria libre económicamente de los factores que entraban su progreso.

Sólo en un pueblo en ab

Sólo en un pueblo en ab-soluta decadencia se explica-ria la ausancia de interés de los ciudadanos en los proble-mas vitales que afectan su vida social y nuestro pueblo no está en decadencia, Ahora surestà en decadencia. Ahora surge un movimiento más de opinión que vendrá a continuar la labor de los otros que en años pasados le precedieron y, que entonces, lograron para el país conquistas valiosisimas frente a las pretensiones del trust de la electroidad. tricidad.

La Bond and Share es po derosa; tiene arraigos econó micos fuertes en nuestra patria; ha venido desarrollando una ha venido desarrollando una politica de penetración a lo largo de su actuación por los caminos tortuosos que todos conocemos, hasta consolidar su posición monopolista; así hoy para luchar con ella es preciso energía, sensatez y, sobre todo inteligencia, además de un amplio movimiento. preciso energia, sensatez y, sobre todo inteligencia, ade más de un amplio movimiento de opinión pública que res

palde a la Junta Nacional de Electricidad cuando mantenga tesis progresivas, o que la presione cuando se incline ante las imposiciones del trust.

El preblema eléctrico merece que los ciudadanos honrados y conscientes del país realicen cualquier esfuerzo encaminado a clarificar en la opición púr

Gurdián y Lico Jiménez han recibido condecoracio-nes italianas, lo que en la actualidad vale decir, con-

En este caso hemos de

convenir en que esas distin

intríusecos de ambas per-

sonalidades, reconocidos en justicia por lo que valen al otro alado del Atlántico, en los palacios imperiales de

Y es que esos méritos son en verdad valiosos: represen

tant nada menos que una pica fascista puesta en pleno corazón de una democracia.

de nuestra democracia nacional, tan cacareada ahora en los discursos de-magógicos de los polítique-

ros de oficio y tan traiciona-

da por estos mismos en sus actitudes de hombres en funciones de gobernantes.

El fascismo tiene sus ojos

puestos en América y muy especialmente en la Amé-rica Latina. Busca sus

agentes en estos países en-tre aquellos hombres adic-tos al mangoneo tiránico y los estimula con vistas a la

los estimila con vistas a la destrucción de los regímenez democráticos, halagándoles su vanidad y quiza ofreciéndoles apoyo para que escalen el poder. Un caso

decoraciones fascistas.

Roma.

blica cuál debe ser la posición patriótica, inteligente y pro gresiva del pueblo de Costa Rica, en su lucha por la libe ración del yugo económico imperialista que actualmente pesa sobre su economía con el nombre de Companías Eléc-

Condecoraciones muy merecidas

evidente es el de Getulic Vargas en el Brasil, que ha movido la conciencia demo-crática de toda la América.

Con Getulioi está el fascis mo europeo invasor: ahora mismo nos dice el cable que una escuadrilla de aviones

italianos preparan un vue-lo de Roma a Río Janeiro. El fascismo vive pendiente de las actitudes de los hom-

bres en los gobiernos de nuestros países y no les es-catima aplausos ni estímu-los cuando se manifiestan la

deados hacia su ideología. Este y no otro ha sido el ori-gen de las condecoraciones otorgadas ahora a nuestros

otorgadas anora a nuestros eximios compatriotas.

Don Lico, en el Ministerio de Relaciones Exteriores, fue quien creó la teoría insólita de desconocer al legítimo gobierno de la República española y poner a nuestra democracia en la activida ambigua en hastante.

titud ambigua y bastante desdorosa de simples espec-

tadores frente a la contienda entre una militarada insu-

rrecta y vendida a las influencias extranjeras, y el gobierno legal republicano de España, con el cual el nuestro mantenía relaciones proguestas y ajustodos e los

normales y ajustadas a las normas del derecho interna-cional. Don Lico siguiendo Pasa a la sextajpágina

conciencia en las masa; popu' lares.

Nosotros estaremos con este grupo de ciudadanos progre-sivos y con él colaboraremos pohiendo a su disposición todas nuestras capacidades y todas nuestras oportunidades de abrir

"doctrinas exóticas"

ciando que Inglaterra se pre-para para exigirnos un tra-tado comercial que le signi-fique ciertas garantías en nuestro mercado. De lo contrario, Inglaterra tomará re-presalias contra nuestro ca-fé.

Eso quiere decir, pura y simplemente, que se están cumpliendo las previsiones de nuestro camarada Mora en el Congreso, formuladas cuando se discutía el tratado comercial con los Estados Unidos. El compeñero More hizo ver que el peligro del re hizo ver que el peligro del tratado estaba sobre todo en que los demás países que nos compran café podrían luego exigirnos nuevos tratados, y que nosotros ten-dríamos que dárselos e ir sa crificando de esa manera to-das nuestras posibilidades de desenvolvimiento económico. Nuestro compañero Mora aseguró que antes de pocos

meses estaría Inglaterra pidiendo un Tratado y que tendríamos que dárselo. Se han cumplido esas palabras, sin que por eso el compañe-ro Mora sea un brujo, ni mu-cho menos. El compañero Mora es pura y simplemente un estudiante de marxismo, lo que equivale a ser un observador realista de los rendre de los fendades en la mar-xismo, esa "doctrina exóti-ca" le permitió ver un pro-blema nacional con una claridad con que no pudieron verlo los "nacionalistas" y "patriotas" anticomunistas. La situación es alarmante.

Hacia dónde vamos? Des-pués de Inglaterra vendrá Alemania, y luego Italia, y dentro de algún tiempo el dentro de algun tiempo el Japón. No fuimos, pues, alarmistas, cuando dijimos que el Tratado Comercial con los Estados Unidos podía marcar el comienzo de un estancamiento nacional.

Contestamos el desahogo del Republicano Independiente

Quiénes somos nosotros y quiénes ellos?

LEI Partido Republicano In-depenúiente, en «La Tribuna» del 19 del mes que corre, se nos viene encima con una verdadera andanada de frases vacías en letras gordas. Pero son tan ridículos y están tan

Desde la ESTACION

Ondas Tropicales

Se inicia esta noche nuestra campaña por radio, los discursos que pronunciarán los compañeros Mora y Carlos Luis Saenz.

A las 7 de la noche dará comienzo la trasmisión.

trío VOCES POPULALES cantará las parodias políticas. Mañana domingo 23 de enero hablará a las 4 de la tarde, desde la misma estación, la c. Carmen Lyra.

El lunes 24, hablarán de 7 a 9 de la noche, los como pañeros Luisa González y Efraim Jiménez Guerrero.

El martes 25 de enero, hablarán de siete de la noche en adelante en una trasmisión especial dedicada a la provincia de Alajuela, los compañeros Luis Carballo y Urbi-

El miércoles 26, hablarán los compañeros Cerdas Carlos L. Sáenz. La trasmisión dará comienzo a las 7 de la noche,

El jueves 27, hablarán de las 7 de la noche en adelante los compañeros Ferreto y Fallas.
El viernes 28, hablarán los compañeros Luisa Gon

zález y Luis Carballo. La trasmisión dará comienzo a las 7 de la noche.

El sábado 29 de enero, hablarán en una trasmisión especial, dedicada a la provincia de Heredia, los compañeros Ferreto y Carlos Luis Sáenz. Se comenzará a das siete de la noche.

Todas las noches, antes y después de cada dis-curso, el trio VOCES POPULARES cantará las parodias politicas.

Sintonice Ud. la estación ONDAS TROPICA-LES. Trasmite en una frecuencia de 1120 kilociclos.

gastados los argumentos con que pretenden apabullarnos que no han logrado otra cosa que poner a reir a las gentes sensatas. Decir a estas horas que mantener a Manuel Mora en el Congreso, con popor el que mantener a Manuel Mora en el Congreso es poner al país al borde del Incendio, del saqueo, de la violencia en sus múltiples aspectos y de la persecución religiosa, es sencillamente perder el tiempo diciendo tonteras que nadie va a creer porque Mora ha estado ya quatro años en el catedo ya quatro años en el cillamente perder el tiempo diciendo tonteras que nadie va a creer porque Mora ha estado ya cuatro años en el Congreso y el país sabe que ninguno de esos delitos ha cometido.

Que nosotros recibimos órdenes de Moscú y actuamos destinou descrivados.

Que nosotros recibimos órdenes de Moscú y actuamos desvinculados de la realidad costarricense. Ya siguna vez declaró el compañero Mora en el Congreso que nuestro Partido actuaba con base en un estudio serio de los problemas costarricenses, que sus cuadros dirigentes están integrados por costarricenses, y que jamás admitiría órdenes de Moscú ni de ninguna otra parte. Lo curioso es que en la Cámara—y esto el país lo sabe—nuestros diputados han demostrado que conocen mejor los problemas nacionales que demostrado que conocen mejor los problemas nacionales que las gentes del otro lado de la barricada, y que los han abordado con acierto que ha merecido en muchas ocasiones hasta el aplauso de osas gentes. Los discursos de nuestros diputados han merecido siempre el aplauso del país por la justezp de sus planteamientos y leyéndolo a nadie se le podía ocurrir pensar en que obedecen a órdenes recibidas de Moscú. Al compañero Mora, por ejemplo, lo felicitaron casi públicamente en la Cámara diputados tan anticomunistas Pasa a sexta página

¡Manuel Mora debe ir al Congreso y a la Municipalidad! Votemos por él!



Lenin visto por un principe ruso que peleó contra la revolución socialista

Párrafos del juicio que sobre Lenin escribió el Príncipe Mirsky, autor del li-bro "VIDA DELENIN". Mirsky fue Ministro za-rista a principios de este siglo y sirvió en el ejército blanco bajo las órdenes de Denikin. Formó parte más tarde de la emigración que en París, Lon-dres y Berlín, esperó res-tablecer el zarismo en Ru-

dres la cátedra de litera-tura rusa en el King's Co-

He aquí lo cuenta el antiguo oficial del Ejército blanco que se convirtió en admirador de Lenin: En agosto de 1929, recibí

de un editor inglés el encargo de escribir una vida de Lenín que acepté sin saber gran cosa del asunto. Indu-dablemente la personalidad de Lenin me tenía hechizade Jenia me tenta acentza-do desde hacía tiempo. Ha-bía sentido la grandeza de este gigante del pensamien-to y de la acción, cuando me hallaba del otro lado de la barricada, en los ejércitos blancos, con sólo leer en los periódicos ciertas declaraciones suyas, y sobre todo sus "autocríticas" que daban la impresión de una fuerza segura de sí misma y de una energía sin límites. Mas, lo que yo conocía de Lenin era bien poca cosa y venía de segunda mano. La imagen que me había formado de él era más intuitiva que histórica. Entonces abordé la lectura de sus obras como

elemento directo de información. Los meses pasados "en contacto" con Leniu, fuerou los más importantes y fecundos de mi vida. Me permitieron salir definitivamen' te de una adolescencia intelectual, que se había prolon-gado más allá de los límites impuestos por la naturaleza. Lo que me ha dado Lenin ha sido, sobre todo, "la cla-ridad y el sentido de la rea-lidad." La formación idealista de mi espíritu había hecho imposible el libre ejer cicio de mi inteligencia. Por esto, en vez de penetrar en la realidad material y obje-tiva, que es la única absolu-ta y la única que se impone al espíritu con la fuerza imperiosa de la verdad, me ha-bía detenido en las creacio-nes imaginativas, en las fic-ciones sugestivas, heredadas de no sé qué pasado mitoló-gico y metafísico. que po-dían proporcionarme una sa-tisfaeción pasajera, pero que no me llevaban lejos en el camino del conocimiento.

El conocimiento de la obra de Lenin fue el punto de partida de mi emancipación intelectual, pues es a ella quien me llevó a descubrir la realidad tal cual es, y no tal como se la quisiera ver o como uno se la imagina. Es-ta realidad la había presentido yo, pero fue Lenin quien me llevó a penetrarla. Era la realidad de la lucha de clases, de las contradiccio-nes de una sociedad formada de elementos antagónicos, de la victoria, iniciada ya, y que sería un día com-pleta del comunismo.

CARTA

De uno de los trabaiadores entregados al Gob. de Somoza.

Tomamos de «Diario de Costa Rica» del 18 del corriente la siguiente carta que revela el modo violento con que procedieron las autoridades para echar del país a los trabajadores que habían venido de Nicaragua a bus-car refugio en Costa Rica.

Cárcel de Puntarenas, 14 de enero de 1938.

Señor Director de Diario de Costa Rica,

Hago saber públicamente que deportarme a Nicaragua es hecer que me maten por torturas por el único motivo que tengo de estar sin mis papeles en esta localidad. habiéndole propuesto al Gobierno deportarme por mi propia cuenta, para otro país -propuesta que no fué a ceptada-y sin darme tiem po de poder probar que soy costarricense y que tengo familia en Costa Rica. Mi padre es Julio Jinesta Guardia; además, soy casado con una costarricense, con dos hijos, sin ser convicto de ninguna especie, lo único haber participado en una huelga en el Atlántico,

Que ilegalmente el Go bierno me deporta para Nicaragua, y casi práctica mente destruyó mi hogar.

Ahora mi determinación es que si el Gobierno de Costa Rica me doporta para Nicaragua, trataré de fugarme aunque arriesgue mi vida, prefiero morir por mi libertad antes que morir entre torturas.

Erneeto Martinez G.

Actividades Electorales en toda la República

De triunfo en triunfo nuestra campaña Electoral avanza.

Grandes multitudes han escuchado a nuestros oradores en San Ramón, Grecia, Turrialba, La Uruca. San Vicente de Moravia. Guadalupe v en los barrios de la capital. Las parodias cada día son más populares

La relativa derrota electoral sufrida por nuestro Partido en las últimas elecciones presidenciales, dejó en el ánimo de algunos elementos simpatizantes de nuestra causa la impresión de que nuestra lucha, preñada de sa-crificios, estaba dando pocos frutos y no lograría su obje-to de incorporar las masas populares costarricenses a la

verdadera acción política y social.

Nosotros declaramos que el resultado negativo obtenido por nuestro partido en las últimas elecciones, era producto de una serie de errores tácticos cometidos, y no una demostración de la incapacidad de nuestro pueblo para luchar por una Costa Rica nueva, próspera y feliz. La presente contienda electoral nos está dando la razón y las próximas elecciones nos la terminarán de dar. En efecto, todos conellos que house accuración de mestros militas en electoral por la contracta de dar. todos aquellos que hayan concurrido a nuestros mitines, tendrán que reconocer que en ellos no solamente se ob-serva una mucho mayor asistencia, sino también un gran entusiasmo y una mayor comprensión por parte del pue-blo que nos escucha de los verdaderos objetivos de nuestro movimiento. Especialmente se observa, que gracias a la nueva línea política adoptada por nuestro partido, nuestra propaganda comienza a penetrar firmemente entre sec-tores cada vez más amplios de la pequeña burguesía y del campesinádo.

Las reuniones celebradas en el curso de esta campaña

Las reuniones celebradas en el curso de esta campaña en diferentes cantones de Alajuela son un ejemplo indiscutible de que esto es cierto. El sábado en la noche, los compañeros Ferreto. Carballo y Mora habiaron en San Ramón, frente a una gran concurrencia. El mitin se desenvolvió en condiciones tales, que se puso de relieve el entusiasmo creciente de ese pueblo por nuestro movimiento. Lo mismo puede decirse de la reunión verificada al día siguiente (domingo) y en la que hicieron uso de la palabra solamente los compañeciente de ese pueblo por nuestro movimiento. Lo mismo puede decirse de la reunión verificada al día siguiente (domingo) y en la que hicieron uso de la palabra solamente los compañeros Ferreto y Carballo. En Grecia, en el mitin en que hablaron la compañera Luisa González y el camarada Urbina, el éxito obtenido fué absoluto, al igual que en ceasiones anteriores. El mismo domingo, los compañeros Mora y Carlos L. Sáenz celebraron otro mitin en San Vicente de Moravia, al que asistieron centenares de personas. Lo mismo puede decirse de las reuniones celebradas en Turrialba, La Uruca y Guadalupe. En cuanto a los mitides que se han venido celebrando en la propia ciudad capital, tenemos que decir que el resultado ha sido tal, que nos ha sorprendido a nosotros mismos. Todo indica que nuestro Partido obtendrá en las proximas elecciones una enorme votación, que superará los cálculos de los más optimistas. De allí que nos haya producido hilaridad la afirmación hecha por el Partido del pobre don Julio, en el sentido de que nosotros no obtendremos ni un solo cociente. Pobre gente es esta que cree que los pueblos puedeu vivir eternamente creyendo en brujas. ¡Tamaña sorpresa se van a lievar el día de las elecciones!

Cómo trata la United a los trabajadores de Puntajenas

Hace unos días que en los talleres de carpintería y mecánica se presentó una solicitud a Mr. Misguel para que diera los sábados después de almuerzo de asueto, con goce de sueldo. es decir que la semana fuera de 50 horas en vez de 54, Su contestación fué hacer una variación de horarios de manera que los trabajadorcs perdieron un once por ciento de su sueldo y además se suspendía todo trabajo extra. Con los cargadores de banano no se porta mejor. No reconoce extra sino después de una jornada de 10 horas, de modo que la ley de las ocho horas que hay en el país para estos machos es como si no existiera. Cuando hay atrasos (por culpa de ellos como es la falta de carros o de em barcaciones atracadas) son rebajados los minutos y hay embarques en que los trabajadores pierden hasta una, Con frecuencia se nos tiene aguardando en el muelle por largas horas, la llegada de embarcaciones

Para la Navidad la United se «botó» con una taza de café y un tamal para los cargadores, pero debido a los atrazos sufridos, ese día la Compañía quitó a cada uno 95 centavos, es decir que con sólo esta componenda, se volvieron a embolsar el vaior dei regalito con más de un ciento por ciento de utilidad. Tiene ya mandadores dignos suceso res de los negreros. En el departamento de marina no se anda mejor; se trabaja a todas horas del día bajo la lluvia sea cual sea la situa.

No hay derecho a ninguna extra en favor del trabajador, pero si para la Com. pañía, pues si ésta cree necesario se tiene que trabajar las 24 horas. Si alguno se enferma debido a exceso de trabajo, la pobrecita Compañia no «puede reconocer Pasa a la sexta página

ganda en todos los pueblos y barrios de provincias.

EL COMITE DE PROPAGANDA

Vladimir Ilich Lenin

al más terrenal de lo hombres que pasaron por la tierra. Terrenal, Pero no de aquellos cuva mirada no va más allá de su gamella. bajo sus ojos; vió lo que el tiempo nos ocultaba Era como tú

Enterramos

у сото уо

Yo daria mi vida estupefacto de admiración por sólo

un aliento de su pecho IY no sólo yol Quién

ahora. mi muerte pequefiita, entre el luto

ilimitado de esta gran muerte? Cen banderas

van y parece que Rusia vuelve a ser nómada. La sala de las columnas tiembla

atravesada. El telégrafo está sin vozde tanto

grito enlutado. Lágrimas de nieve caen

de los párpados enrojecidos, Qué hizo?

Quién es? De dónde vino este hombre: el más humano de los hom bres?

Fragmento del poema que escribió el gran poeta ruso Malakovsky a la muerte de Lenin (Traducción del ruso)

Partido tú eres millones de hombres estrechamente unidos. Partido

tú eres la espina dorsal de la clase obrera Partido

tu eres lo immortal de la causa De la clase. el cerebro de la clase

la fuerza de la clase Esto es el Partido

El Partido y Lenín son hermanos mellizos Madres Historia

a quién prefieres? Cuando decimos Lenin entendemos

CONVOCATORIA

Quiere construir barato!! Quiere que sus maderas sean

VISITE . EL ASERRADERO DE

Ramón León

TELEFONO 2893 APARTADO 1197

Cuando decimos Partido entendemos Lenin

Lenin ahora

está más vivo, que todos los vivientes que adan por el mundo.

Se convocatta todos compañeros que tienen) bo-nos del Partido Comunista a una reunión el lunes a las 7.30 de la noche.

Todos deben asistir para activar la venta de bonos y para dar un informe general. Nuestro Partido necesita

urgentemente dinero para la propaganda política. Hay que intensificar la venta de bonos para poder aprovechar los pocos días que queden. El Partido Comunista es-pera que los verdaderos mi-

litantes hagan un esfuerzo para atraer más fondos.

El éxito de nuestra campasa depende en gran parte de los medios económicos con que se cuente para de-sarrollar una gran propa-

Le cuesta a Ud. digerir los alimentos?

Este puede ser su mejor remedio

Tabletas DIGESTOIDES

Contienen una fórmula científica combinada

Y sirven para lo que se dice

DON JULIO YA NO SOI

ni te molestes en pensar en la curul,

Pasaste un tiempo feliz en el Congreso

Pa que me pides, que te elija de nuevo

que tú ya no soplas, en el país.

si nunca has soplado por el país.

sin hacer nada, ya te ensayé.

tú ya no soplas en el país.

pues tú va no soplas en el país.

los pueblos quieren mejor vivir,

quiero que sepas cuando oigas estas coplas

PARODIA de la popular canción TU YA NO SOPLAS

No me importunes ni me vengas con tus mates,

Cuando llegaste Julio Acosta hasta el Congreso, en sus sillones te me echastes a dormir; busca otro mate, porque ahora ya me chocas,

Busca ora al pueblo pa que veas que no te topa, pues no le cuadras como le cuadraste ayer,

quiero que sepas que por ti ya nadie vota

Una era nueva comienza en Costa Rica,

por eso es que ora todo ese pueblo grita

que's Mora el que sopla en el país.

El libro del Dr. don Clodomiro Picado

'Vacunación contra la senectud precoz'

«El señor C. Picado me ha pedido que presente su libro al público, pero me parece que debo presentarlo a él mismo, porque el hombre explica la obra.

"Desde su juventud, el se-ñor Picado había venido dando nor Picado habia venido dando muestras de su vocación, que era la de naturalista. En Costa Rica, su país, donde la flora y la fauna tienen una opulencia tan superior a la de nuestras regiones templadas, había hecho espontáneamente observaciones numerosas e intercesures y vino a París en teresantes, y vino a París en los años que precedieron a la

Ya que no está en nuestra mano poder hacer un comentario sobre el libro de Clorito Picado, Trabajo publica con orgullo una traducción del francés de una parte del prefacio escrito por el doctor Maurice Caullery de la Academia de Ciencias francesa. El Dr. Caullery fue profesor del Dr. Pi cado y su juicio tiene que estar sustentado en una sólida base de comprensión del asunto tratado en la obra del ilustre hombre de ciencias costarricense.

Tradece F. L.

guerra a completar sus estudios en la Soborna; en aquel tiempo es que fué mi discípulo. "De los datos que había recogido en su país, pudo sacar una interesantísima tesis docral sobre Las Bromeliáceas epifitas contideradas como Medio Biológico, cuyo título basta para indicar la cepa y demarca la personalidad del autor. "Volvió entonces a Costa Rica, con su equipo de biólogo, que había completado frecuentando en París el Instituto Pasteur y el Instituto Pasteur y el Instituto de Medicina Colonial, Hace más de veinte años trabaja en el Laboratorio del Hospital de San José, uniendo aj las variadas investigaciones que le sugieren su curiosidad de naturalista, las que son la rutina de un laboratorio de hospital. La lista de sus publicaciones demuestra bien el ardor con que se dedica a las investigaciones. Estas se relacionan, efectivamente, a la fisiología vegetal pura y aplicada a la bacteriología y a la micología, a la fitopatología, a la imuno. logía, al estudio de los venenos de serpientes, a la tera peutica humana, en fin a las variadas cuestiones de la biología general. En todo caso dan muestra de una persona lidad.

'Tal diversidad es a la vez testimonio de la incesarta di

Tal diversidad es a la vez testimonio de la incesante di versidad de la mente y de las condiciones que se desprenden del aislamiento en que se en cuentra un científico en los países alejados de los grandes centros de la ciencia, Se nece-sita una energía poco común y un ardiente amor a la ciencia para no dejarse dominar por la rutina de la existencia, y para superar los obstáculos incesantes y de todo orden que se deben al alejamiento y a la soledad. Con todo, una mente original tiene la ventaja paralas condiciones de por mente original tiene la ventaja en tales condiciones, de no sufrir el desgaste continuo que proporcionan las fricciones diarrias de nuestros centros europeos. Este libro lleva bien impresas las marcas de todas esas circunstancias: exhala, hasta cierto punto, el perfome del terreno donde nació, al mismo tiempo que atestigua el celo con que el autor se ha empeñado en documentarse, bajo condiciones desfavorables, en los múltiples y difíciles problemas que abarca su problema.

«Casi no me atrevo a re' velar que la pasión con que el señor Picado ha puesto a la prueba las ideas que sur gian en su mente, lo han lle vado más de una vez a prac ticar sobre si peligrosos ex-perimentos. Este libro es, pues, fruto del entusiasmo científico, y lo recomi ndo a la buena voluntad del pú-blico biólogo. Al escribir mente las impresiones que recibí de una estadía demasiado corta que hice en Cos ta Rica, en 1933, cuando fui a visitar a mi estimado antiguo estudiante, el Sr.

Las páginas que siguen han evocado en mí. en cler tos párrafos, el eco de esas impresiones demasiado breves, al mismo tiempo que he sentido todo el ardor con que el autor se ha dedica do al estudio de un vasto y complejo problema.

«Sin duda, al querer reu nir todo lo que la biología contemporánea da luz sobre el problema de la senectud, tal vez se ha deiado llevar el autor a hacer relaciones discutibles.

No hay que perder de vista el hecho de que este libro no es una obra de en señanza dogmática, pero creo ver en él, hasta cierto punto, la confesión de una mente, que ha meditado largamente en la soledad que ha leído, y experimentado, y que siente la necesidad imperiosa de hacer el balance de sus impresiones y exponerlo al juicio de los biólogos. Espero que éstos recibirán su esfuerzo con buena voluntad, y aprecia· rán todo el mérito que le corresponde al Sr. Picado por haberlo hecho.

MAURICE CAULLERY De la Academia de Ciencias

Costa Rica

Tierra mía!

Parodia de la canción «Jalisco nunca pierde»

Yo soy hombre deesta patria que se llama Costa Rica, donde la tierra produce al que la quiera sembrar. Sin embargo yo no tengo ni una pequeña parcela y en mi casa me hacen falta los frijoles y el arroz.

ESTRIBILLO Costa Rica, tierra mía, yo no tengo ni un pedazo (en qué sembrar; Costa Rica, tierra mía,

ahoravengodecididoaluchar. Obreros y campesinos, formemos un sólo bloque que le atore a los peligros

Nada importa hallar la conquistando nueva vida a seguir viviendo esclavos

sin echarse nunca atrás.

en la hacienda del patrón. Costa Rica, tierra mía, etc. Tierra hermosa es Costa Rica para un pueblo decidido que consciente de su fuerza quiera hacerla progresar.

Se delinean nuevos rumbos, nuevos hombres se delinean, ya se orienta nuestra patria hacia un porvenir mejor. Costa Rica, tierra mía, etc.

Los políticos de oficio nunca cumplen sus prome-

el Partido Comunista nos ha dicho la verdad.

Por la nueva Costa Rica lucharemos hoy unidos, para dar a nuestros hijos una patria de verdad! Costa Rica, tierra mía, etc.

EL RANCHITO BANANER

Parodia de «La Casita»

Qué de donde amigo salgo? de un campamento en un charco dende sirvo a la yunai, de un ranchillo donde vivo con mi esposa y mis cniquillos allá en medio bananal.

Viera usté lo que allá pasa con el hombre que trabaja todo el día bajo el sol, comido de los mosquitos con el agua entre la casa y mala lalimentación.

El Gobierno nos descuida, no nos tiene medicinas ni hospitales ni doctor, si nos muerde una culebra alli mismo nos entierran y eso es civilización!!

1

Alla pega el paludismo; la tisis y el reumatismo deshacen a cualquier peón; cuando llega un hombre sano después de unos cuantos años sólo es un cascarón.

En las tierras que abandona esta Compañía ladrona que se adueña del país, no le permiten ahora que haga usté una socola para sembrar su maiz.

El salario que ganamos alli mismo lo dejamos en ganancias al patrón, en el tal comisariato nos dan caro le barato y nos meten lo peor

Hace falta ya un Congreso que se enfrente a la frutera y la soque de verdad, de diputados patriotas que no vendan su conciencia al oro de la yunai.

Y amigó le digo ahora que se acuerde usté de Mora, Defensor de la nación, que hace felta en el Congreso El campeón de los derechos del pueblo trabajador.

CAFE MODERNO

MIGUEL GUEVARAH.

Donde usted encuentra el mejor servicio de Café, Refresquería y Confiteria

y puede comer inmejorablemente con cincuenta céntimos

Imprenta CARTIN Hnos.

este pretacio, resurgen en mi

Cartas de New York

Balance de lucha entre la democracia "DE REGRESO" y el fascismo en el año 1937

Para TRABAJO - De Martin Encina

Casí unanimente concuerdan los comentaristas de la política internacional, al hacer el balance de 1937, en considerarlo [como un año funesto para las causas democráticas y de marcado progreso — por el mismo— para la reacción fascista.

Nosotros no lo juzgamos del todo así, aunque concedemos que un examen su-perficial de los acontecimientos pareciera dar razón a los pesimistas. Hemos visto, en efecto,

durante el año que acaba de extinguirse, el contraste sin' extinguirse, el contraste sin' gular de la política agresiva, dinámica y totalitaria de las dictaduras c o n la política defensiva, vacilante y contradictoria de los gobiernos democráticos. Al realismo brutal del «hecho consumados se ha querido oponer el do» se ha querido oponer el formalismo legalista de un Derecho Internacional inexis tente; a los crímenes de Almería, Guernica y Shanghai se contesta con el Comité de No Intervención y la de No Intervención y la Conferencia de Bruselas, en que diplomáticos de la vieja escuela como Eden, Delbos y Davis tienen la pretensión de hacer oir razones a «gangsters» internacionales como Mussolini, Hitler y la camarilla militarista japonesa. El resultado de lucha tan desigual ha sido muy triste

designal ha sido muy triste para el Viejo Continente: el temor de los fuertes y la insolencia de los débiles ha contribuido grandemente, reconocemos, al desprestigio de la democracia y ha inclinado las pequeñas na-ciones, cuyos gobiernos reac' ciones, cuyos gonernos reac cionarios sólo eran retenidos por conveniencias o alianzas internacionales, del lado de Roma y de Berlín. El caso de Rumania, aparecido casi en la San Silvestre vino a confirmar m u y oportuna-mente ese mal giro de 1937. El contagioso efecto se extendió hasta el Nuevo

Continente, en donde las vie jas oligarquías y los caudi-llismos feudales han encontrado un inesperado respaldo ideológico: el anti-comunis. Vasgas declara a Brasil es-Vasgas declara a Brasil estado corporativo y los tira-nuelos centroamericanos in-tercambian embajadores con el ttaidor español.

Tan negro cuadro parece no dejar cabida a ningún optimismo en el año que

Sin embargo algunos aspectos luminosos lo animan y autorizan la esperanza, caso de acentuarse, de que lle-guen a constituir un ama-necer de esa noche medioeval en que amenaza sumer-girnos el fascismo. Tampoco la represión sanguinaria de la inquisición logró obs-curecer la alborada magní-fica para la libertad huma-na que fue la reforma. Y ya que nos referimos a ese glo-rioso precedente histórico,

queremos, de paso, recordar que del "orden" inquisito-rial resultó la decadencia de España y de Italia y de la «anarquía» de las guerras de la religión salió la Fran-cia victoriosa de la Paz de Westfalia y también la In-glaterra de Adam Smith, ta-ller del mundo. ller del mundo.

Pero volvamos a los motivos de optimismo que nos ha dejado 1937. Hemos querido que la anterior disgre-sión sea como un acto de fe que nos conduzca de los aspectos negativos a los as-pectos positivos de la época en que vivimos, tan doloro-sa y fecunda. El hecho do-minante en la política in-ternacional durante el año ditimo nos parece ser el abandono, de parte de los Estados Unidos, de su actitud de «espléndido aislamiento» y de neutralidad incondicional que se inició miento» y de neutralidad in-condicional, que se inició con el discurso de Roosevelt en Chicago. Y ese hecho primordial, capaz de contra-pesar por sí solo todos los demás retrocesos, es neta-mente favorable a la eausa democrática. democrática.

Decimos netamente porque, al revés de la política oportunista inglesa que no relaciona el peligro de guerra con una forma determinada de gobierno y procesa. nada de gobierno y procura entrar en componendas con el eje Roma-Berlin, el nuevo giro de la política americana acusa abiertamen' te a las dictaduras fascistas (Alemania, Italia y Japón) de constituir un 10% per-turbador de la población

pacífica del universo.

Sin entrar a analizar las causas, más o menos idealistas o más o menos utililistas o mas o menos utili-tarias, de cambio tan tras-cendental, simplemente que-remos constatar que, aun-que en forma gradual y cau' telosa, se ha ido operando cada vez con mayor firmeza ve decisión y decisión.

El discurso de Chicago fue únicamente el primer paso, todavía incierto, en la nueva dirección, Si lo comparamos con el pronuncia miento por el Secretario de Guerra, Harry Woodring, en Kansas City hace pocos días, podremos medir el camino recorrido desde enton-

Ese discurso, cuidad samente preparado en el Departamento de Estado, de-

Las mejores maderas las

Ramón León

TELEFONO 2893

APARTADO 1197

MANAGEMENT TO SECURE OF THE SE

clara como objetivo de la participación de los Estados Unidos en los asuntos mundiales en pro de la democracia «la cesación inmediata de toda agresión antes de que se haya perdido el con-trol de la situación» y considera indispensable una actitud más enérgica de parte de las democracias, previniéndolas contra toda esperanza de contemporización con las dictaduras. Señala como causa de la actual peligiosa situación una "cadena de acontecimientos" menzada con la ocupación de Manchuria en 1931 ante la pasividad de las poten-cias y se continúa "con el desconocimiento del Tratado de Versalles por Alema-nia, el ataque italiano en Etiopía, la intervención armada en la guerra civil española y, finalmente, la invasión japonesa en China". Indudoblemente, ese lengua je oficiai difiere no poco de la ambigüedad inglesa, Algunos otros hechos ex-

tra-oficiales son igualmente indicativos del nnevo estado de la opinión americana, El ultraconservador New York Times, que lleva tendencias a convertirse en una institu. ción nacional como lo fue el Times de Londres, ha publicado una serie de editoriales que ha causado una tempestad de indignación en Berlín y en Roma. Aboga por el uso de la fuerzo económica contra las naciones agresoras, y por la reacción provocada se ve que han dado justo en el punto débil de las dictaduras, "Es posi-ble, corrobora en su discur so el Secretario Woodring, detener la agresión sin recurrir a la fuerza armada. En fuerza económica las democracias son mucho más poderosas que las autocra-

El cambio sufrido en la opinión pública, repetimos, se opera ante nuestros ojos. El rechazo de la Enmienda Ludlow, que bajo máscara pacifista escondía una tendencia reaccionaria, mues tra hasta qué punto se ha abandonado la tesis de la neutralidad a cualquier pre-

La colaboración económica con el gobierno progre-sista de Cárdenas en el momento mismo en que las pe troleras agitan la propagan da anti-mexicana, nos pare ce ser ot o aspecto positivo de la lucha que contra el fascismo en América y en el mundo ha emprendido el gobierno de Roosevelt con la aprobación, cada día mís unanime, del pueblo ameriUna Película

De la novela DESPUES de Eric Maria Remarque

A pesar del Ministro Ale mán y su empeño en no de-jar pasar el "Regreso", la pelicula se ha estado dando en nuestros teatros. Faltan algunas partes de la novela, se tratan con alguna ligere za otras y hasta se le han añadido cosas que no recordamos haber leido, pero sin embargo la proyección de una obra de esta índole nos interesa vivamente.

Remarque ha hecho en sus novelas una severa cri tica de la guerra, de su her rror, de sus absurdos, de ese sarcasmo horrendo que es su único y verdadero sentido, y todas eas reflexione; nos van pasando por la mente mientras vemos a aquellos condenados a muerte por el delito de haber na cido en países imperialistas, saltando trincheras, avan zando por sobre aquellos campos desolados cubiertos de alambradas, como si to do aquello no fuera otra co sa que la más auténtica visión del infierno, y mientras oímos el silbar de las baias que cruzan por entre aque, llos grupos de hombres que

"TRABAJO"

Organo del Partido Comunista

EFRAIM JIMENEZ G.

EDGAR CARVAJAL Administrador

Esos muchos hechos más que sería prolijo enumerar en el momento mismo en que escribimos estas líneas el radio nos trae las adver-tencias solemnes que el Embajador Dodd hace a las democracias vacilantes) nos hacen mirar las perspectivas de 1938 como menos negras de lo que generalmente se imaginan. La ne-cesidad de prestigio interno de las dictaduras las forzará, en el campo internacional, a situaciones de fuerza más y más retadoras, pro-vocando así una mayor unión de las naciones democráti-

El día en que esa necesidad de unión sea tan ur-gente que los gobiernos democráticos comprendan la importancia decisiva de la colaboración con Rusia y colaboración con Rusia y los haga pesar justamente la inmensa fuerza militar, económica y política de la Uni-nión Soviética, ese día será el comienzo de una nueva época en la historia de la humanidad.

Nueva York, Euero 1938. Autonio R. dendo.

se han encasquetado de an temano esa horrible morta ja de kaki que es el unifor-me, para que así los mande presto a la eternidad una muerte de imbécil. Y se nos viene al recuerdo que en "Sin novedad en el frente, Remarque nos explica cómo los sigue siempre a los sol· dados una bandada de zopi· lotes que son como un dan tesco equipo de enterrado

"A dar la vida por la pa' tria," les decían, y seguro como siempre les traían a cuento la libertad, la independencia, la justicia, etc. Por esas cosas están murien do los milicianos españoles de hoy, pero nunca murieron por ellas los soldados de 1914 que inmolaron sus vidas en el altar de un satánico imperialismo.

Qué horrible aquel grupo de hombres que giran sobre sí mismos y luego caen des plomados para slempre for mando un montón informe de cadáveres anónimos. No sabemos ante la indignación que se nos sube viendo todo esto, si aquellos pobres diablos fueron mas inconscientes cuando vivos que cuando muertos.

Pero también, los que no perdieron la vida del cuerpo sobre el campo de batalla, perdieron la del alma,

Vuelve el soldado embru tecido, bestializado. No se encuentra a sí mismo al re-

gresar. Ya no es hijo, ni no io, ni hermano. No entiende el amor. Ha de emprender todo un serio trabajo de regeneración, alentada en rebeldía, para salir de aque lla pavorosa oscuridad y salvarse. Gran daño le han he varse. Gran dano le nan ne cho aquellos 4 años de infringir día tras día el "no matarás". Parece que algo muere para no resucitar nunca dentro del hombre que le ha dado muerte a otros. Quizá hayan desaparecido en él todas las posi-bilidades de cultura. Y es ésta a no dudarlo la porte más viva y sugerente, la que más mueve a reflexión en 'El Regreso."

Desde el punto de vista técnico creemos que la película pudo ser mucho mejor, habiendo puesto más cuidado en el tratamiento de la cuestión ideológica. Aun no vemos superada la U. F. A. de los buenos tiempos. Re cordemos tan sólo aquel Tar tufo mudo, sin fotofonismo, que se cubre la cara con la Biblia para mirar de soslayo con ojos lascivos a la esposa del amigo, Elocuencia didác tica simple. Arte. Es decir, talento en la dirección. Pero si esto es mucho pedir, bas' tante sea que dentro de lo que puede dar el cine yan. kee se lleven a la pantalla estas obras fuertes y acusa doras de Eric María Remar

EMILIA PRIETO

Quiere que su calzado sea elegante? Quiere que su calzado sea fuerte?

Quiere reparar sus zapatos y que queden como nuevos?

Muy bien. EL PROBLEMA ESTA RESUELTO

Miguel A. Brenes

contiguo a la cantina La Carioca

COMPLACERA el gusto más exigente, a precios sin competencia, garantizando puntualidad, esmero y buenos materiales.

Niños Braña Pro

SIQUIRRES

Recogido por el c. Juan Coronado

M. López 6	200	Rose
María Ledezma	0.50	Manu
Jesefina Torres	0.50	Vida
Olguita González	0,50	Fran
X. X	100	Can
X. B	0,50	Anto
Graciela Monge	0.25	Elisa
Carlos Ledezma	0.25	Jua
María Chavarría	0.10	
Luis Montero	1,00	
Antonio Redendo.	0.50	

ndo Jiménez.. 0,50 uel Oreamuno,. l Piedra. 1.00 ncisca V. Arriola delaria de Torres 0 25 0.50 onia de Redondo a de Jiménez.... 0,40 n Coronado....

@ 10,5Q

¡Ciudadano honrado!

VOTE POR EL BLOQUE DE Obreros y Campesinos

El único Partido defensor de los intereses populares

VOTAD por MANUEL MORA

Asista a la Velada que tendrá lugar mañana en el SALON CENTRAL Diviértase y Contribuya, asistiendo

Ouienes somos nosotros

Viene de primera página

comosi doctor Calderón Gusrdia, el doctor Coto, el doctor Ovaree, don Carlos Charpentier, don Roberto Quirós y otros muchos de la misma ideología, por «el nacionalismo sano» que revelaba en sus intervenciones parlamentarias. mo sano» que revelaba en sus intervenciones parlamentarias. El mismo diputado Vargas Coto alguna vez le dijo palabras en ese mismo sentido. Quién va entónces a creerles a estos señores lo de las órdenes de Mosců? Habría que buscar el micrófono secreto que debe estar escondido en la Cámara y por medio del cual Stalin, desde Mosců, les ha dicho en cada momento a nuestros diputados la contestación que debían dar a los diputados que de pronto tenian a bien decir barrabasadas. En la Casa Presidencial posiblemente también haya onian a bien decir barrabasadas. En la Casa Presidencial posiblemente también haya otro micrófono, porque según el Presidente Cortés, cuando el compañero Mora opinó en ese lugar sobre el problema bananero del Pacífico, lo hizo con mucho acierto. Y esto lo dijo el Presidente en un reportaje que publicó La Prensa Libre.

Ellos son el centro y noso tros la extrema izquierda. Pero la verdad es que nosotros no sabemos todavía de manera cíerta qué son ellos. A los

no sabemos todavia de maner ra cierta qué son ellos. A los Partidos o a los hombres se les agrupa por el planteamiento que ellos hagan de los problemas nacionales. Nosotros, por ejemplo, tenemos una pla taforna, hecha no al caprioho de la compania después de un estudio se taforma, hecha no al capricho sino después de un estudio serio de todos los problemas económicos y sociales que confronta la república. Para cada problema hemos dado un análisis y propuesto una solución. Eso somos nosotros. Para atacarnos no basta decir que somos del centro o de la derecha o de la izquierda. Es necesario analizar nuestra plataforma y decir si es justa o no lo es y dar las razones que se tenga para opinar en tal o cual sentido sobre ella. Han hecho eso nuestros atacantes? No lo han hecho. Se han concretado a atacarnos a ban concretado a atacarnos a base de fantasias macatras a las que si se les podría lla-mar con propiedad frutos de ementes calenturientas »

Pero volvamos a ellos. Cuál es su posición ante el problema social costarricense? Centristas? Pero qué es ser centristas? A don Julio, por ejemplo, siempre lo hemos visto sentado en el cen-tro del Congreso. Será por eso que se llaman centristas ellos? Porque por otra cosa no puede ser desde luego

que don Julio, desde su cen-tro, nunca ha dicho una pa-labra que permita descubrir sus planes de bien nacional. señores del Independiente, deben, pues, comenzar por definirse. Pero no en abttracto, sino en concreto. Deben decir cómo van a actuar en el Congreso frente a cada uno de los grandes pro-blemas que confronta la nación. Así, no tendrán necesidad de explicar si pertenecen al centro, a la izquierda o a la derecha, porque será suficiente que expliquen el por qué de sus soluciones, lo que es más útil y más cla ro para el pueblo.

¿Qué somos cuatro gatos? Otra afirmación ridícula. El pueblo de la capital nos ha visto, noche a noche, ha-ciendo mitines en todos los barrios, con asistencia de millares de ciudadanos en cada mitin. En cambio a ellos, hasta el presente no les han visto un sólo mitin. les han visto un sólo mitin. Y claro, los hechos son siem-pre más elocuentes que las palabras. Estamos viviendo una época de realidades. Hagan ellos un sólo mitin en San José y muéstrennos que no son cuatro gatos!

Por lo demás, los señores del Independiente revelan mucha ignorancia en cuestiones sociales. Dicen que el comunismo nació por allá, muy cerca de la Mongolia. ¿Podría decirnos quien eso escribió el lugar exacto del nacimiento comunista? Tan fácil que es hacer frases, pe-ro tan difícil que es hacerlas cuando ellas no van dirigi-das a rebaños de ignorantes. Oigan los señores del Inde-Oigan los señores del Inde-pendiente: Cuando el mar-xismo comenzó a penetrar en Rusia, los reaccionarios rusos decían que el marxis-mo era una doctrina exótica porque venía de Occidente. Hoy en Occidente dicen que el marxismo es exótico por-que viene de Rusia. Y algu-nas veces se atacó a Marx tratando de demostrarle que tratando de demostrarle que el marxismo no era suvo, sino una ensalada de princi-pios económicos ingleses, fi-losóficos alemanes y socialistas franceses. En qué que-damos? ¿No es cierto que cuando estas gentes tienen que recurrir asemejantes pa-trafias, revelan la flaqueza

de su posición? Recordamos de su posicion? Recordamos ahora que alguna vez, un cura de cierto pueblo cercano a San José, les hizo creer a unos campesinos que el compañero Mora tenía cachos, grandes barbas, y que echaba humo de azufre por la nariz. Pero en cuanto los campesinos vieron a Mora. campesinos vieron a Mora, comprendieron que el cura había sido un gran mentiroso. En la misma forma están deformando ahora nuestros propósitos, pero cuando el pueblo los conoce, cuando oye nuestros análisis, cuando comprende nuestras soluciones, se convence de que quienes nos atacan no son sinceros, y que nuestro Par-tido no es de incendiarios, ni de saqueadores, ni de per seguidores de religiones, no de hombres libres y hon rados que quieren para Costa Rica una nueva vida que se la darán a pesar de todas las artimañas de los retrógrados.

Condecoraciones

tal política, ladeada induda-blemente hacia la insurrecclón fascista, fue quien le negó la entrada a país al representante del pueblo español, señor Gordón Ordaz. Es natural que tal actitud merezca la simpatía y el reconocimiento de los invasores italianos que en España se están jugando la carta de su derrota. Por otro lado reconocen a Gurdián la creación de la famosa ley contra la libertad de pensamiento las compositos fortos fortos de la composito miento; ley cuyos frutos tomiento; ley cuyos frutos to-dos conocemos, pues ha per-mitido a los representantes del fascimo llevar al ban-quillo de los acusados a ciu-dadanos libres y conscientes que han protestado de la in-vasión fascista en España o que han salido a hacer con-ciencia señalando los crímeciencia señalando los críme-nes del fascismo.

El fascismo por naturale za es enemigo de la libertad de pensamiento; como su realidad última sólo se asien ta sobre la fuerza despótica, recurso extremo para el manteniento de los privile-gios de la clase explotadora gios de la clase explotadora sobre el trabajador, todo exa-men libre que de él se haga, todo análisis de su desarrollo histórico y de su realidad que se intenta, le incomoda, porque le perjudica y entonImprenta

Hermanos

Las mejores maderas las

Ramón León

TELEFONO 2893 APARTADO 1197

Como trata la U.

Viene de la la. página

ni un cinco de sueldo», a pesar de ser por mes. En las embarcaciones como la Palo Seco, en la que su capitán es un alemán amadr.i dor de Hitler, se come casi como perro de pobre, pues hay que darle comida de primera a este señor, y como el presupuesto de la Compañía no alcanza para eso, hay que sacrificar el presupuesto de la comida de los marineros en pro de este «ario», de este representan te de la raza superior,

ces trata de impedirlo por la vía de ta fuerza. Es muy natural, pues, que distinga con sus condecoraciones a aquellos hombres que en el seno de las democracias como la nuestra, trabajan pa-ra impedir que se diga la verdad y este es el inmenso mérito de Gurdián.

Pero lay de la República el día en que abunden esta clase de condecoraciones entre sus ciudadanos! Por fortuna hasta ahora ese peligro no existe; por fortuna para nuestra democracia dos golondrinas fascistas no hacen

Mitines que se celebrarán en el curso de la próxima semana

En la Provincia de San José. — Domingo 23 de enero: A ls diez de la mañana hablarán en Santiago de Purscal los compañeros Ferreto, Cerdas y Mora.

Domingo 23 de enero: A las siete y media de la ma-ñana hablarán an el Zapote, frente a la pulpería de Her-minio Román, los compañeros Oscar Bermúdez, Carlos Luis Fallas y Carlos Luis Sáenz.

Domingo 23 de enero: Hablarán en San Juan de Ti bás a las cuatro y media de la tarde, en la esquina de la plaza, frente a la pulpería "Las cuatro plumas", los com-pañeros Fallas, Ferreto, Carlos Luis Sáenz y Mora.

Lunes 24 de enero: Mitin en Alajuelita, a las seis de la tarde, en la esquina de Chalo Mora. Hablarán los com-poñeros Fernández, Mora y Ferreto.

Mitroles 26 de enero: Mitin en San Pedro de Mon-tes de Oca, en el terminal del tranvía, a las siete y media de la noche. Hablarán Mora, Luisa González y Ferreto.

Jueves 27 de enero: Mitin en el barrio La Pitahaya, a las siets y media de la noche, en la esquina de la pulpería "El Triunfo". Hablarán los camaradas Carlos Luis Sáenz, Luisa González y Manuel Mora.

Viernes 28 de enero: Mitin en el Barrio Luján, a las stete y media de la noche, en la esquina de la pulpería "La Lujaneña. Hablarán Ferreto, Cerdas y Mora.

—Gran mitin en la ciudad de Alajuela el miércoles 26 de enero, a las siete y media de la noche, frente al Club del Partido en el costado sur del mercado. Hablarán los compañeros Carballo, Cerdas y Carlos Luis Sáenz. El trío "Voces Populares" cantará las parodias políti-

Mitin en San Pablo de Heredia _ el martes próximo

Mora, Carlos Luis Sáenz y Ferreto, hablarán el martes próximo en San Pablo de Heredia, a las tres de la tarde, frente a la casa de Tito González.

El próximo sábado hablarán Mora y Fallas en Limón

Se está preparando con gran entusiasmo un gran mitin en el puerto de Limón, al que asistirán como oradores los camaradas Mora y Fallas. También hará uso de la palabra el camarada Enrique Mora M., quien encabeza la papeleta de munícipes por el Cantón Central de Limón.

Sastrería Colombiana

Es la única que puede dejarle satisfecho

Porque cuenta con los mejores casimires, los mejores operarios y el mejor sistema de corte

Hágase un vestido y se convencerá

Av. Central - Frente a C. Eléctricas - Tel. 3283

COMPANERO: ¿Qué ha hecho Ud, para ayudar a la campaña política del P. C.? Cuántos bonos ha vendido ya? Ha cooperado en la distribución de propaganda? Ha ayudado a organizar los mitines en su barrio?

!De pié todos los militantes del Partido COMUNISTA de C. R.!